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市民怀疑

出现假“的票”

22日上午，市民刘先生

打车去办事，下车时的哥给

了他一张 10元发票，刘先生

捏着发票觉得有点不对劲，

怎么变厚了？“这是新版发

票。”的哥的回答消除了刘先

生的疑虑，可是下午刘先生

再次打车时，拿到的却是旧
版发票。

“有了新版，不应该废除
旧版吗？现在新版旧版都在

使用，将来报销会不会受影

响？的哥所说的新版发票会

不会是假的？”23日，刘先生

向记者反映了他的困惑。

24日，记者找到了刘先

生所说的新版出租车发票，

与旧版发票相比，新版发票

纸张明显变厚，票面更加简

洁，没有了付款单位(个人)、

开票日期两项，主要是发票

代码、发票号码、额度以及加

盖公章有效等四项，整个票

面看起来很清爽。

与旧版出租车发票背面

空白相比，新版出租车发票

增加了背面的使用说明，说

明共有三条，第一条是关于

发票的防伪，按照使用说

明，新版出租车发票的全国

税务监制章在红外激光专

用鉴别笔激发下显示黄绿

色亮点，发票联背面划痕呈
紫红色；另外两条则是关于

举办违法使用发票和查询

发票真伪的服务电话。

24日下午，记者带着新版

出租车发票来到烟台市运管二

科，工作人员表示，发票都是

由出租车公司到税务部门领

取，随后再卖给出租车司机，

他们不负责管理。

随后，记者来到市地税局
大楼，当记者出示新版出租车
发票并询问烟台市是否要使用

这一发票时，工作人员肯定地

说，新版发票将于今年4月1日

起正式使用，旧版发票的使用

期限截止到3月底，以后就不能

使用了。

市地税局征收管理科的一

名工作人员告诉记者，以前烟

台的出租车发票有多种样式，

这次使用新版发票就是为了规

范，4月份以后只能统一使用新

版发票。对于市民使用出租车
发票报销的问题，这名工作人

员说，目前是过渡期，两种发

票都可以用来报销。4月份以后

的报销，必须使用新版发票。

税务部门称

4月起只能用新版

24日，记者就新版出租车发

票的启用进行了调查，很多市民

都表示收到过新版发票，但是对

于下月起只能使用新发票的情

况，大多数人表示没听说过。

同样的情况也发生在出租

车司机身上，好几位的哥对记者

说，没听说以后怎么使用，反正

现在都能用，从公司买了哪种就

用哪种。不过，大多数的哥认为

禁用旧发票并没有什么不方便。

一名的哥告诉记者，一本旧版发

票也就1.8元，新版的每本1.9元，

平时又不会大量购买，谈不上有

什么损失。

不过，新版出租车发票的纸

张让的哥们有点儿发愁，“变厚

了，难撕，有的乘客需要四五张

发票，要撕好几下，而且害怕把

存根撕坏了。”一名的哥笑着说。

禁用旧发票

很多人尚不知情

车牌“吉祥号”，半年选不完
网上选车牌十天过万，号牌每选走一个就随机递补一个

本报记者 张琪 通讯员 袁圣凯

烟台市网上车管所开通至今已有10天时间，24日，记者从市车管所获悉，10天内已有万余副号牌在网上被选走，目
前领到号牌的车主已有7000多人。不过，车管所有关负责人介绍，网上选号也存在废号的问题，目前约有10%的选号人
因为超过3天期限而导致号牌作废。至于不少车主担心的“吉祥号”越来越少的问题，车管所负责人称，“好号半年之内
选不完。”

网上选车牌

平均每天千余副

3月14日，烟台市网上车
管所正式上线，开通首日受

到 车 主 的 热 捧 ，当 天 就 有

5500副车牌被选走。24日，网

上车管开通已经 1 0天了，记

者来到市车管所采访获悉，

与之前相比，选号制号的高

峰期已经过去。市车管所副

所长闫庆辉告诉记者，网上

车管开通后，大家最关注的

就是网上选号牌，选号高峰

从 14日持续到 17日，眼下的

业务量已恢复到正常状态。

记者从车管所微机室获

悉，目前全市范围内已有万

余副号牌被选走，平均下来

每天有1000多副号牌找到归

属，这是平时业务量的数倍。

微机室的民警告诉记者，目

前已有7000多名车主现场领

取了牌照。

选完号不办手续

相当于选了白选
记者了解到，并不是所有

从网上选号牌的人都领到了牌

照，闫庆辉称，目前废号率在

10%左右。这是为什么呢？闫

庆辉说，为了避免号牌在网上

被人恶意占据，车管部门在网

上车管业务开通之前就规定

了网上选号的标准，网上选取

号牌后机动车所有人必须在3

个工作日内到车管所办理机

动车查验、登记审核手续并确

认号牌号码，逾期未办者其所

选的号牌号码无效并视为自

动放弃。

这10%的废号率包括哪些情

况呢？闫庆辉分析说，有的车主

可能确实是有其它事情没来得

及到车管所办理。另外，还有人

可能是为了图新鲜，这部分人出

于好奇心试着在网上选号，其实

他们并没有号牌的需求，这些都

是存在废号的原因。

闫庆辉说，也有一部分人

车还未到手就提前选号进而导

致作废。他曾接到一位车主的

电话，该车主从青岛地区购了

一辆二手车，青岛当地的车管

所因系统原因未将车辆档案及

时提交烟台，进而导致该车主

网上选取的号牌超过了期限，

网上选号最终没有成功。

号牌“去一补一”

随时有50万备选
市车管部门在2008年8月份

时也曾投放过新号段，经过车主

近几年的挑选，在很多人看来，

选号池中的“吉祥号”已经不多

了。此次网上车管所开通也投放

了大量的新号段，不过与之前相
比，这次车主不必担心可选号牌

的数量和好坏了。

市车管所教导员于海滨

说，互联网自编预选号牌采用

“50万选1”的选号方式，当选号

池被选取一副号牌后计算机自

动从递补号牌池中随机补充，

系统始终保持50万副号牌数量

供人选择，就是说“去一补一”。

自编选号的号段范围在烟台交

警“网上车管所”网站号牌公示

中予以公告。互联网自编预选

号牌不再像以前一样划分县市

区归属号段，号牌公示的所有

选号资源全市(含各县市区)均

可自主选择。

闫庆辉告诉记者，“可以说

‘吉祥号’在半年之内不会选完，

毕竟号牌数量多而且不断补充，

市民完全没必要担心买车时间

晚而选不到好号。”

同旧版出租车发票(上)相比，新版出租车发票(下)票面简洁了不少。 本报记者 钟建军 摄

出出租租车车发发票票
下下月月起起““加加厚厚””
目前还是过渡期，新旧发票都可使用
本报记者 鞠平

“最近怎么出了一种新的出租车发票，纸变厚了，

不是假的吧？”近日，多位市民向记者提出了这样的疑
问。24日，记者通过烟台市地税局、出租车公司、运管部
门了解到，这种发票并不是假发票，4月份以后，烟台市
的出租车将统一使用这种新发票，目前还是过渡期，新
旧发票都可使用。

网上车管开通以来，众多车主在牌照制作现场拿到了心仪的

号牌。 本报记者 赵金阳 摄






